

Bericht

des Verfassungs- und Verwaltungsausschusses zum Antrag der Abg. Klubobleute Mag. Mayer, Mag.^a Dr.ⁱⁿ Humer-Vogl, Fraktionsvorsitzende Weitgasser und Mag. Scharfetter (Nr. 284 der Beilagen) betreffend ein Gesetz über eine Stromkostenunterstützung im Land Salzburg (Salzburger Stromkostenunterstützungsgesetz - S.SKUG)

Der Verfassungs- und Verwaltungsausschuss hat sich in der Sitzung vom 15. März 2023 mit dem Antrag befasst.

Abg. Mag. Scharfetter erläutert das gegenständliche Gesetzesvorhaben und hält fest, dass es sich hierbei um einen weiteren Schritt zur Entlastung der Stromkunden handle, die besonders von den Preiserhöhungen betroffen seien. Es sei keine Maßnahme der Salzburg AG, sondern des Landes Salzburg. Adressaten seien zum einen Inhaber von Wohnungen mit Warmwasserspeichern und zum anderen Mehrpersonenhaushalte. Betroffen seien davon rund 50.000 Haushalte. Die Kosten dieser Maßnahmen würden in Summe mit rund € 16 Mio. angenommen. Die Bedeckung erfolge über die vom Bund zur Verfügung gestellten Mittel zur Entlastung bei den Energiekosten. Es handle sich um einen weiteren Schritt im Rahmen des Möglichen, um Stromkunden zu entlasten und um eine treffsichere und zielgenaue Maßnahme.

Klubvorsitzender Abg. Wanner erklärt, dass seine Partei alles mittrage, was den Bürgerinnen und Bürgern helfe. Er merke allerdings an, dass die sogenannten Stromdirektheizer von diesem Paket nicht umfasst seien. Die Kosten eines durchschnittlichen Haushaltes mit einem Jahresverbrauch von 15.000 kWh seien seit 1. Jänner 2023 von ca. € 3.000,- auf ca. € 6.500,- angestiegen. Eine vergleichbare Gasheizung koste im Jahr rund € 1.250,-. Anhand weiterer Beispiele erläutert er, dass Strom im Vergleich zu Gas rund dreimal so teuer sei. Nichtsdestotrotz handle es sich um eine Maßnahme, die den Salzburgerinnen und Salzburgern zugutekomme, weshalb seine Partei die Vorlage auch unterstütze.

Abg. Dr. Schöppl erklärt ebenfalls seine Unterstützung und dass seine Partei alles mittragen werde, was Menschen in diesen schwierigen Zeiten entlaste.

In der Spezialdebatte meldet sich zu den §§ 1 bis 10 niemand zu Wort und werden diese einstimmig angenommen.

Der Antrag der Abg. Klubobleute Mag. Mayer, Mag.^a Dr.ⁱⁿ Humer-Vogl, Fraktionsvorsitzende Weitgasser und Mag. Scharfetter betreffend ein Gesetz über eine Stromkostenunterstützung im Land Salzburg (Salzburger Stromkostenunterstützungsgesetz - S.SKUG) wird einstimmig angenommen.

Der Verfassungs- und Verwaltungsausschuss stellt einstimmig den

Antrag,

der Salzburger Landtag wolle beschließen:

Das in der Nr. 284 der Beilagen enthaltene Gesetz wird zum Beschluss erhoben.

Salzburg, am 15. März 2023

Der Vorsitzende:
Ing. Sampl eh.

Der Berichterstatter:
Mag. Scharfetter eh.

Beschluss des Salzburger Landtages vom 15. März 2023:

Der Antrag wurde einstimmig zum Beschluss erhoben.